# PRESSEMITTEILUNG COMMUNIQUÉ DE PRESSE



Luxembourg, le 6 mars 2023

#### Journée internationale des droits des femmes

# Égalité des genres : au lieu de déclarations d'intention, agissons maintenant pour une ville modèle !

En vue du 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, déi gréng Stad Lëtzebuerg présentent leurs revendications pour une capitale où l'égalité des genres va de l'avant et est prise au sérieux. Actuellement, dans la Ville de Luxembourg, la politique en termes d'égalité des genres se caractérise avant tout par des déclarations d'intentions au lieu de mesures concrètes. Ceci doit changer.

### Une ville exemplaire : des mesures concrètes pour les droits des femmes et de la communauté LGBTIQA+

Faire avancer l'égalité et lutter contre la violence basée sur le genre doit être une priorité dès le plus jeune âge. Nous devons renforcer de manière conséquente le travail de prévention tout comme les initiatives d'information et de sensibilisation concernant l'identité de genre, l'orientation sexuelle et l'égalité de tous les sexes dans les écoles, les foyers scolaires et les maisons de jeunes de la Ville de Luxembourg. Pour réaliser ces projets, il faut assurer le personnel compétent et qualifié ainsi que les ressources nécessaires.

En plus, nous exigeons un meilleur accès au logement des personnes victimes de violences domestiques ou sexuelles. Ce sont majoritairement des femmes, souvent avec des enfants, qui restent « bloquées » dans des refuges pour femmes, quand elles ne trouvent pas de logement. Pour cette raison, nous voulons réorganiser la distribution de logements sociaux et prendre en compte la vulnérabilité spécifique des victimes de violence domestique ou sexuelle, leur permettant de retrouver le plus rapidement possible une vie normale et de désengorger les maisons pour femmes.

Pour sensibiliser et informer de façon systématique, nous nous engageons à ce que les personnes qui s'inscrivent au Biergerzenter reçoivent du matériel d'information concernant notre législation en matière d'égalité des genres et des structures d'aide et de soutien présentes en ville. Dans les lieux publics de la ville, du matériel d'information est mis à disposition ; de la sensibilisation devrait régulièrement être diffusée par les canaux d'information de la capitale.

En plus, nous voulons que la Ville de Luxembourg rejoigne le Rainbow Cities Network (réseau Villes Arc-en-Ciel). Ainsi, nous assurons que la communauté LGBTIQA+ internationale se sente également bienvenue dans notre capitale. De plus, nous préconisons qu'à l'avenir la communication de la Ville respecte les règles standard du langage sensible aux genres.

## 2. Une ville qui planifie et construit en respectant les règles spécifiques au genre

Encore aujourd'hui, l'espace public est organisé pour la majeure partie selon des besoins et vues essentiellement masculins. Favoriser une approche genrée dans l'urbanisme consisterait à ce que des endroits et infrastructures comme des places, parkings, trottoirs ou arrêts de bus garantissent une bonne visibilité et accessibilité ainsi qu'un éclairage sécurisant. Afin de mieux valoriser les mérites et exploits des femmes et des personnes de la communauté LGBTIQA+, nous nommerons des rues, bâtiments ou encore des infrastructures d'après ces personnes.

En plus, l'aménagement de l'espace public et l'architecture de bâtiments communaux doivent être réalisés en prenant en compte les besoins des genres. Ainsi, des femmes et des personnes LGBTIQA+ doivent être consultées dès la planification p.ex. de nouvelles offres de transport public. De même, nos bâtiments scolaires, foyers scolaires et infrastructures pour jeunes doivent être revus d'un point de vue lié au genre.

Nous voulons aménager des espaces individuels ou des espaces neutres d'un point de vue du genre dans les vestiaires des infrastructures de sport et de détente ainsi qu'au moins une toilette neutre du point de vue genre dans tous les WC publics. Nous continuons à mettre gratuitement à disposition, dans les WC publics, les produits menstruels comme les tampons, serviettes hygiéniques ainsi que les coupelles de menstruation.

### 3. Une ville qui fait avancer l'égalité dans son administration

Au sein de l'administration communale avec ses nombreux services, il faut créer une situation d'emploi équilibrée pour les hommes et les femmes. Il convient d'améliorer les efforts pour contrer la ségrégation horizontale et surtout verticale des genres. Nous allons favoriser l'égalité de tous les sexes, nous engager contre toute discrimination et promouvoir l'acceptance et la tolérance vis-à-vis de personnes LGBTIQA+, cela autant au sein du personnel communal qu'auprès des citoyen.ne.s.

déi gréng Stad mèneront une politique zéro tolérance en cas d'agression ou d'harcèlement sexuel. Les victimes doivent être encouragées à porter plainte en interne. Nous allons renforcer, par des programmes de prévention menés dans le cadre du plan d'action communal à l'égalité des chances, des initiatives intracommunales qui combattent le harcèlement sexuel et la conduite discriminatoire; ceci au sein du personnel communal ainsi qu'auprès des citoyen.ne.s. Pour être en mesure de réaliser ces projets, nous exigeons une augmentation conséquente des moyens du service Égalité.

Nous allons considérer le thème de l'égalité dans l'ensemble des domaines politiques et administratifs (Gender mainstreaming) pour que les effets des mesures politiques soient répertoriés et que ces mesures ne défavorisent aucun sexe. Dans tous les domaines politiques de processus de planification, de développement et de décision il doit y avoir une participation équilibrée des sexes.

#### En conclusion:

En amont du 8 mars, Journée internationale des droits des femmes, il est indispensable que les exigences de la Plateforme JIF trouvent leur chemin dans les programmes des élections communales. Pour cette raison, en tant que déi gréng Stad Lëtzebuerg, nous ne manifesterons pas seulement dans la rue le 8 mars. Par une politique engagée et décisive nous serons après les élections de juin aussi les garants pour faire avancer l'égalité entre tous les genres et combattre toute forme de discrimination dans notre ville. C'est pour cette raison (aussi) que nous avons besoin de vent nouveau à la tête de notre capitale.